

LE PROGRES

HEBDOMADAIRE REPUBLICAIN St-Africain

ACCUEIL | ACTUALITÉS ▾ | JUSTICE/FAITS DIVERS | LOISIRS - CULTURE ▾ | SPORTS ▾ | COMMUNES ▾ | METEO | CONNEXION



Saint-Affrique. Inégalités hommes-femmes : le spectacle « Femelles » s'est invité au lycée Jean-Jaurès

Accueil / Actualités / Education / St-Africain. Rocquefort. 7 Vallons / Saint-Affrique. Inégalités Hommes-Femmes : Le Spectacle « Femelles » S'est Invité Au Lycée Jean-Jaurès



140 élèves en classe de seconde ont assisté au spectacle « Femelles ». - ©DR

PAR ELISE GRAILLE | LE 17 JANVIER 2023

Mardi 3 janvier, les élèves de seconde du lycée Jean-Jaurès à Saint-Affrique ont assisté à un spectacle « abusant et tordant les stéréotypes ». Le temps d'une journée, la thématique des inégalités entre les hommes et les femmes s'est invitée dans le programme des lycéens.

Lumières éteintes, seul un projecteur met en lumière une femme. Elle se tient debout au milieu de la scène. Habillée en noir de la tête aux pieds, son visage est voilé. Voilà la scène d'ouverture du spectacle, « Femelles », auquel 140 élèves de seconde du lycée Jean-Jaurès ont assisté, mardi 3 janvier à Saint-Affrique.

« Cela fait trois ans que nous jouons cette pièce. Nous nous sommes représentés dans 60 lycées. Ce spectacle permet aux élèves de s'interroger sur les inégalités entre les hommes et les femmes, à travers la parole de 8 femmes venant de plusieurs pays. L'acteur sur scène est soit joué par un homme soit par une femme », explique Matthieu Dandreau, metteur en scène.

La troupe, implantée dans les Landes, a en septembre contacté le lycée Jean-Jaurès, « Cette représentation est l'occasion pour les élèves de réfléchir sur les questions des inégalités et des stéréotypes entre les deux sexes », avance Manon Léna, une des deux enseignantes documentaliste de l'établissement.

A la fin du spectacle, un temps d'échange a été donné entre la troupe et les élèves. « Les textes peuvent heurter, émouvoir et il est important de prendre un moment pour donner son ressenti ou poser des questions », affirme la documentaliste.

Des pancartes chocs

Lors de cette journée, les élèves ont également pu s'exprimer visuellement et artistiquement à travers divers ateliers. « Durant la matinée, ils ont confectionné des pancartes à partir de slogans plus ou moins choquants. Ces créations ont été faites à partir de matériaux de récupération. Elles seront ensuite exposées dans le lycée à l'endroit au choix des élèves », décrit la deuxième documentaliste, Lise Nanitelamio.

D'autres élèves ont pu participer à des ateliers de théâtre en mettant en scène par petits groupes, des textes écrits par des femmes. Un atelier d'écriture a également été proposé où les lycéens ont pu écrire sur la thématique des inégalités hommes / femmes sous la forme qu'ils désiraient (slam, chanson, discours...).

« Tous étaient très impliqués et nous avons quelques retours positifs. À l'avenir nous reparlerons de cette thématique des inégalités entre les hommes et les femmes en classe. C'est un projet plus large sur un sujet important », conclut Manon Léna.